

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 39 (2009)
Heft: 3

Artikel: Un engagement œcuménique et citoyen
Autor: B.P.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828553>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Un engagement œcuménique et citoyen

Pain pour le Prochain et l'Action de Carême mènent leur campagne 2009 sur le thème: «Un climat sain pour assurer le pain quotidien». Agir ici et soutenir ailleurs, c'est ce que prônent les deux organisations.



Cette carte représente la consommation alimentaire dans le monde.

Parmi les nombreux projets soutenus par les deux organismes dans les pays en développement, celui concernant les Philippines est emblématique de la campagne contre le réchauffement climatique. L'archipel, constitué de 7107 îles, est particulièrement exposé aux modifications du climat, qui accélèrent la fréquence des cyclones tropicaux et les inondations. La hausse du niveau de la mer menace les côtes et l'approvisionnement en eau potable. La destruction de la barrière de corail a également bouleversé l'écosystème, au préjudice des pêcheurs. Le programme des deux organisations d'entraide consiste à soutenir les pêcheurs pour améliorer leur situation financière. Un des axes vise aussi à s'occuper de l'entretien de la mangrove, qui protège les villages des vagues et des typhons. Il s'agit également d'aider

les petits paysans philippins en leur proposant la plantation d'arbres à caoutchouc. Ce reboisement, qui stabilise le sol, offre un revenu complémentaire aux familles démunies, puisque le latex issu de l'arbre peut être commercialisé. Le bois est ensuite exploité pour la fabrication de meubles. Le pays a subi ces dernières années un déboisement massif des forêts tropicales sous la pression économique. C'est contre ce phénomène qu'intervient cette campagne de plantation, gérée par les familles paysannes elles-mêmes.

En Suisse, on peut soutenir ce type de programmes, mais aussi acheter le «pain du partage», dans sa boulangerie de quartier. Cinquante centimes par pain vendu seront reversés aux deux œuvres d'entraide.

B. P

Renseignements: www.actiondecareme.ch et www.ppp.ch

A lire

L'habitat durable existe... Nous l'avons rencontré, René Longet et Muriel Lardi, Editions Jouvence, coll. Savoir et Agir pour ce siècle. Un petit guide de poche pour faire les bons choix en matière d'isolation, de chauffage, etc.

La Suisse se réchauffe, effet de serre et changement climatique, Martine Rebetez, Presses Polytechniques et Universitaires Romandes, coll. Le Savoir suisse. L'auteur donne des explications scientifiques sur le réchauffement climatique, sous une forme accessible au grand public.

La Revue Durable est un magazine franco-suisse indépendant, paraissant cinq fois par an. Une approche rigoureuse sur un sujet qui suscite un grand intérêt en même temps que des interrogations et de nombreuses critiques. A découvrir aussi sur internet: www.larevuedurable.com

Sur internet

www.notre-planete.info
Des infos pratiques sur les gestes écologiques au quotidien.

www.wwf.ch Le site suisse du WWF offre ses analyses. Sérieux et rigoureux.

Calculez vos émissions de CO₂

Le site internet www.leclimatentre-nous-mains.org propose un test qui permet à chacun d'évaluer ses propres émissions de CO₂. Ce site est un outil de sensibilisation ludique et interactif. Il est possible aussi d'y prendre des engagements, comme par exemple de n'acheter que des aliments de saison cultivés localement.